
“Avant j’admirais l’OMS, là je pense qu’il faut en sortir”

Wolfgang Wodarg, l’ex-président de la commission Santé au Conseil de
l’Europe, dénonce les dérives d’une institution devenue « pompe à fric ».

À la fois médecin et ancien député, le Dr Wolfgang Wodarg est
particulièrement qualifié pour porter un regard sur les politiques de santé
internationales. En 2009, il avait lancé une commission au Conseil de
l’Europe pour enquêter sur l’influence des firmes pharmaceutiques dans la
déclaration de la pandémie de grippe (H1N1) par l’OMS ; une déclaration qu’il
estimait largement « injustifiée ». Cette « mini-pandémie » avait entraîné
des achats massifs de vaccins « innovants », brevetés par des grands
laboratoires et autorisés « en réponse à l’urgence ».

Ce scénario connu pourrait bien se pérenniser. À la 77e Assemblée mondiale de
la santé qui aura lieu le 27 mai, les membres de l’OMS devront se prononcer
sur le « Traité pandémie » et la réforme du « Règlement sanitaire
international ». S’ils sont votés, ces deux instruments feraient passer les
mesures d’urgence dans le droit ordinaire et ouvriraient la voie à une « ère
de politique pandémique », dans laquelle l’OMS tiendrait le rôle central. Le
Dr Wolfgang Wodarg explique pourquoi on ne peut plus se fier à cette
institution.
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